

DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

ADELANTE

Semanario Independiente
Director: RODOLFO GUTIERREZ

ESTE PERIODICO

se opondrá a toda medida contraria a los intereses de las clases desposeídas.

Año II — N° 58 — San José, Costa Rica — 2 de Agosto de 1953 — VALE © 0.25

Nuestro Criterio frente al Proceso Eleccionario que acaba de terminar

El proceso electoral que culminó con el triunfo de Figueres el 26 de Julio, amerita un análisis profundo que no es ésta la oportunidad de hacer. Pero con los elementos que tenemos a mano, sí podemos adelantar un juicio breve. Desde luego, no queremos engañarnos a nosotros mismos ni engañar a nadie. Por eso procuraremos que nuestro juicio se apoye en una observación realista y desapasionada de los hechos.

¿HUBO FRAUDE ELECTORAL?

Se dice que el triunfo del Liberación Nacional fué el producto de un fraude. Nosotros creemos que en efecto, hubo fraude; que muchos miles de ciudadanos no pudieron votar porque fueron eliminados en el padrón; que otros fueron mañosamente trasladados del lugar donde estaban inscritos a lugares lejanos donde posiblemente otras personas votaron por ellos; y que una enorme cantidad de hombres y mujeres que solicitaron sus inscripciones en el padrón, con tiempo, no consiguieron que se les inscribiera. Esas y otras cosas son absolutamente ciertas. Ciertamente es también, que de trescientos mil ciudadanos que lograron inscribirse, apenas votaron ciento noventa mil, de donde se deduce que más de cien mil ciudadanos no votaron, bien porque se los impidió la maniobra realizada en el padrón; o bien porque adoptaron una actitud abstencionista. Sin embargo, opinamos que sería un error sostener que Figueres no tuvo el apoyo de una fuerte masa popular; y hasta el momento nos inclinamos a pensar, que aún sin el fraude

Figueres habría ganado las elecciones, aunque fuera por un margen muy escaso. Lo correcto en política no es cerrar los ojos ante la realidad, aunque ella sea amarga sino encarar resueltamente esa realidad para poder sacar de ella enseñanzas útiles. Por eso, más útil que encastillarse en la idea de que Figueres ganó mediante el fraude, es investigar las causas por las cuales Figueres obtuvo el resultado conocido.

¿CUMPLIRA FIGUERES SU PROGRAMA?

Figueres presentó a las masas populares un programa inteligentemente calculado, que respondía en sus aspectos fundamentales a los anhelos de esas masas. Alrededor de su programa realizó el figuerismo una campaña intensa y técnicamente organizada. Fué en nuestro concepto una campaña demagógica, porque vistas las cosas con un criterio científico, puede afirmarse que Figueres no podrá cumplir la mayor parte de las cosas que ofreció. Pero lo cierto es que presentó su programa, que lo hizo llegar al pueblo, y que consiguió que una parte considerable de ese pueblo pusiera fe y esperanza en sus ofrecimientos.

LA PROPAGANDA CASTRISTA

En cambio, el señor Castro Cervantes se negó siempre a formular un programa capaz de interesar a los obreros y a los campesinos del país, y aún a la misma pequeña burguesía, en el triunfo de su candidatura. (Pasa a la Pág. 4)

El pueblo debe movilizarse

para que se hagan efectivas las promesas de Figueres

Figueres consiguió los votos de miles de campesinos prometiéndoles, entre muchas otras cosas, que les daría tierras. La cuestión ahora que va a ejercer el Poder disponiendo de una amplísima mayoría parlamentaria no es entrar a discutir, si tal promesa fué sincera o no, la cuestión ahora es pedirle al nuevo mandatario que cumpla su promesa y dé la tierra a

los campesinos. Dar tierra a los campesinos significa llevar a cabo una Reforma Agraria. Porque el problema no consiste simplemente en distribuir unos cuantos miles de hectáreas de tierras no aptas para el cultivo. El problema consiste en distribuir centenares de miles de hectáreas de tierras cultivables que están ociosas, expropiándolas a los terratenientes. El primer gran te-

rrateniente que tiene el país es la United Fruit Co. El país debe esperar entonces que Figueres comience a cumplir sus promesas a los campesinos expropiando las tierras incultas de la United.

Figueres prometió aumentar los salarios a los obreros agrícolas e industriales. Las organizaciones sindicales deben tomarle la palabra. (Pasa a la Pág. 3)